
Начало положено

В  ФГБОУ  ВО  «ДОННАСА»  прошло  первое  за  десять  лет  учредительное  собрание
Попечительского совета. Возрождение работы этого коллегиального органа поможет
не только в процессе интеграции, но и в других важных для вуза вопросах.

 

И кворум, и понимание

В  приветственной  речи  ректор  академии  Николай  Михайлович  Зайченко  отметил
важность данного события для академии и поблагодарил всех участников. С учетом
коллег, которые находились в режиме видеосвязи, получился кворум из 13 человек.
Он также отметил, что в ходе подготовки  учредительного собрания была проведена
большая предварительная работа.

— Попечительский совет функционировал в академии до 2014 года, и сегодня
перед нами стоит задача возродить работу этого очень важного коллегиального
органа, — сказал Николай Зайченко. —  Мы возлагаем  на него большие
надежды,  поскольку  сегодня  мы  самым  активным  образом  интегрируемся  в
образовательное и научное пространство РФ, и нам нужен бесценный опыт вузов
и строительных организаций РФ по самым разным направлениям. Особенно в
вопросах подготовки кадров.

На повестку дня были вынесены следующие вопросы:

— информация о Программе развития ФГБОУ ВО «ДОННАСА»,

— организация работы Попечительского совета, определение кандидата технического
секретаря собрания;

— избрание Председателя и заместителей Председателя Попечительского совета;

— обсуждение стратегических целей, задач и Положения о Попечительском совете;

— рекомендации и подведение итогов.

 

https://donnasa.ru/?p=102893&lang=ru


Коротко  о главном

По первому вопросу ректор ДОННАСА Николай Михайлович Зайченко отметил, что
сегодня в Донбасской национальной академии строительства и архитектуры трудится
порядка 390 преподавателей, функционирует шесть факультетов, ведётся подготовка
по  образовательным программам бакалавриата (всего их — 18), магистратуры (12),
специалитету (3). Также реализуется восемь направлений по программе подготовки в
аспирантуре.  Работает  три  диссертационных  совета  по  шести  научным
специальностям, планомерно ведётся подготовка кандидатов и докторов наук. В
академии издаются четыре отраслевых журнала с высоким индексом цитирования.

Было отмечено, что вуз предоставляет возможность получить также и дополнительное
профессиональное  образование,  в  которое  включены  программы  по  повышению
квалификации,  профессиональной  переподготовке  и  подготовке  рабочих
специальностей.  Это  крайне  важно  для  народного  хозяйства  ДНР.

Николай Зайченко также подчеркнул, что большое значение в академии уделяется
трудоустройству  выпускников  (по  статистике,  оно  составляет  80  —  90  %)  и
практической  подготовке  будущих  специалистов.  Студенты  ДОННАСА  постоянно
трудятся  на  объектах  восстановления  инфраструктуры  республики  в  составе
стройотрядов  и   волонтёрских  организаций.

 

Научно-технический потенциал

В  2016  году  приказом  Министерства  строительства  и  жилищно-коммунального
хозяйства  Донецкой  Народной  Республики  академия  получила  статус  базовой
организации. Наличие ряда лицензий позволяет вузу реализовывать большой объем
научно-технических  проектов  в  рамках  выполнения  хоздоговоров  с  различными
организациями.  Научно-исследовательский  комплекс  ДОННАСА  объединяет  22
инженерных  центра  и  специализированных  лабораторий.

Примеры некоторых масштабных работ за последние годы: обследование и разработка
проектов усиления для копров шахт Донбасса, проектная документация пешеходного
моста в поселке Ларино, моста по пр. Ильича в Донецке и многое другое. Также
закончен первый этап по разработке схемы территориального планирования Донецкой
Народной Республики.

Говоря об особенностях материальной базы, следует упомянуть о аэродинамической
лаборатории и климатической камере, а также уникальном масштабном объекте –
полигоне испытаний опор линий электропередач и башенных сооружений. До 2014 года
на нём было выполнено большое количество испытаний строительных конструкций из
металла для различных стран. К слову, это второй полигон РФ, аналог находится в
Московской области.



Также в 2023 году в академии был создан научный консорциум, куда вошли ведущие
проектные и научно-исследовательские институты ДНР. Пример совместных  усилий  –
комплексная работа по объекту капитального строительства спортивного крытого
комплекса «Ильичёвец» в Мариуполе.

 

Задачи на будущее

— Будущее развитие  вуза связано с теми задачами, которые ставит перед
собой  коллектив,  —  сказал  Николай  Зайченко.  —   В  Программе  развития,
которая была принята в 2023 году,  обозначена целевая модель академии на
ближайшие 10 лет. Это — эффективная, динамично развивающая образовательная
организация высшего образования Донецкой Народной Республики, занимающая
достойное  место  среди  лидеров  российского  строительного  образования  и
науки, интегрированная в международное научно-образовательное пространство
и создающая профильные инновации.

Таким образом, главной целью Попечительского совета было определено содействие и
решение актуальных задач развития образовательного учреждения, формирование его
как  центра  подготовки  высококвалифицированных   специалистов,  экспертная
консультационная  деятельность,  внедрение  новейших  информационных  технологий.

Председателем Попечительского совета путём открытого голосования был избран Илья
Вадимович  Пономарев  (генеральный  директор  ООО   Фирма  «Промстройремонт»,  в
прошлом — заместитель Министра регионального развития РФ, руководитель аппарата
Национального  объединения  строителей).  Его  заместителями  –  Елена  Эрнстовна
Миловидова (Вице-Президент Союза «Национальное объединение женщин строительной
отрасли»)  и  Владимир  Иванович  Москаленко  (генеральный  директор  ООО   Фирма
«Промстройремонт»).  Техническим  секретарём  собрания  назначена  Виктория
Геннадиевна  Севка,  первый  проректор  ФГБОУ  ВО  «ДОННАСА».

По итогам встречи было принято следующее:

—  утвердить Положение о Попечительском совете, его состав;

—  подготовить  предложения  от  академии  по  взаимодействию  образовательной
организации  с  организациями-членами  Попечительского  совета  в  форме  Дорожной
карты на 2024 год в срок до 22 февраля 2024 года;

— организовать и провести в дистанционном формате организационные собрания по
формированию Плана работы Попечительского совета не позднее 22 марта 2024 года.

Пресс-служба «ДОННАСА»


